

## Comentarios

### Recurso supremo.

No es posible describir el efecto causado en los periódicos franceses por el acuerdo del Congreso socialista de aquel país de procurar la huelga general en caso de una declaración de guerra franco-alemana. Solo dándose cuenta de la sobreexcitación jingoísta en que Francia vive desde hace mucho tiempo y en los últimos años singularmente, puede comprenderse la tremenda emoción producida por ese acuerdo, que no es sino la reiteración de otros similares y anteriores—y digámoslo francamente—la lógica expresión colectiva de una de las más fundamentales concepciones del socialismo moderno.

Se discutió, se combatió, se expusieron criterios y tendencias divergentes; la eterna, la tradicional rivalidad entre Jaurès y Guesde saltó a la superficie una vez más. Pero al cabo se impuso el criterio de Jaurès. En caso de guerra franco-alemana, el partido socialista francés, cerciorándose de que igual conducta seguiría la democracia social alemana, procurará la huelga general, como supremo recurso contra el peligro supremo.

Imposible es analizar la importancia de ese acuerdo que, llevado realmente a la práctica, representaría el solo, el único medio eficaz de contrarrestar la política de encono y de armamento ruinoso que hoy prevalece en Europa y que es causa de la miseria y la perturbación de la humanidad entera. Pero ¿podría en la realidad ser practicado ese sistema? ¿Podría su eficacia imponerse sobre todos los tentos sentimentales que en caso de conflicto impulsan a cada ciudadano a obrar como beligerante antes que a pensar como hombre libre de todo prejuicio de raza o de pueblo?

Esa es la gran interrogación que sigue abierta y que no seguirá hasta que el terrible momento de la experiencia decisiva no llegue. Y, cuando haya llegado, no obstante todos los acuerdos, nos parece bastante verosímil que el espíritu tradicional se imponga y que los principios de ambos partidos socialistas se vayan por tierra mientras, rabiados, ciegos y enconados, sus adeptos germanos y franceses se suman a la masa encarnizada de combatientes, esa masa a cuya preparación para el encuentro consagran los pueblos modernos esfuerzos y recursos tan fabulosos que cuesta trabajo convergerse de ellos.

Ahora mismo, mientras los alemanes se disponen a gastar en 1915 cerca de "tres mil millones" de francos en guerra y marina, los rusos, sus rivales del Este, preparan para los primeros meses de 1916 un ejército cuyo efectivo se aproximará a dos millones y medio de soldados, que formará para entonces bajo las banderas del Zar, superando por sí solos en número a los ejércitos de la Triple Alianza reunidos; en tanto que los franceses, los del Oeste, arrastrando desesperadamente su déficit, tratan de remediar las graves deficiencias de su costosísima organización militar, cuyos tremendos defectos e inmoralidades demuestran que su situación no ha cambiado mucho desde los tiempos en que las tropas de Napoleón III se preparaban para el desastre, que la pluma épica y maravillosa de Zola explicó de modo tan exacto y sincero.

### Los bombones de la financiera.

Ante la expectación del mundo, está viéndose el proceso por la muerte del director de "El Figaro". Se trata de un crimen tan sensacional en todos sus aspectos que se comprende la ansiedad, la curiosidad de todos y también los desesperados esfuerzos de la multitud por hallar un resquicio por el que colarse a presenciar un poco de la lucha suprema que pondrá término a la fase judicial del tremendo duelo.

La mujer de nuestro gran enemigo, del rabioso hispanófilo Gaillaux, se defiende como una heroína, como una heroína también atacó a Calmette, acariciando suavemente durante una hora de espera en el salón del "Figaro" la culata de su browning y asegurando a su víctima con media docena de balas en el cuerpo.

Pero ella dice que lo hizo para no privar a Francia y a la República del precioso concurso de su marido y ese aspecto sentimental del crimen lo explotan matadora y defensor habilísimamente. Calmette no había atacado para nada al hogar de Gaillaux, limitándose a acusarle de maniobras políticas y de inmoralidades financieras, de amparar a Rochette y de jugar a la baja en Berlín sobre el exterior francés cuando, como ministro de Estado, su actitud provocaba un descrédito de los fondos de su país. Todo ello se probó y el haberlo hecho es el más grave crimen que un hombre público pueda cometer.

### Protección a la infancia

Bajo la presidencia del gobernador civil y con asistencia de los Sres. D. Demetrio Satorio, D. María Barbelito de Martínez Morás, D. Elvira Maya de Morillo, D. José Paz Varela, D. José María Ozares de Prado, D. Manuel Casas, D. Javier Ozores y D. Leopoldo Pedreira, celebró ayer tarde sesión la Junta provincial de Protección a la Infancia.

anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

Costear las estancias en el Sanatorio Marítimo de Oza durante dos meses, a los niños Mario Anqueira, Leoncillo Vilariño, Emilio López, José Roca Piñero, Julio García Souza, N. Angel Abella y a las niñas Teresa Darroca, Rosa Armesto, María Naveira, Angela Galán, Matilde Sigmaringa, Elena López, Teresa Seijo y Julia Baz Sacristán.

Adherirse al segundo Congreso Penitenciario Español, inscribiéndose como congresista protector.

Quedar enterada del resumen de lo recaudado en el mes de Junio último por el importe del 5 por 100 sobre espectáculos, que asciende a 543,34 pesetas.

Y otros de escaso interés.

### EN HONOR DE CONCEPCIÓN ARENAL

## UNA CORONA Y UN MONUMENTO

En el escaparate de Tizon exhibese desde ayer la corona que la población penal de España dedica a la insigne pensadora Concepción Arenal.

Dicha corona fué enviada al presidente del Comité del Congreso Penitenciario para que en la excursión que los congresistas han de hacer a Vigo sea colocada en la tumba de aquella privilegiada mujer, que tantas obras ha dedicado al estudio de la ciencia penitenciaria.

Es el de los presos un recuerdo verdaderamente artístico. La corona, de gran tamaño, es de metal bronceado e imita hojas de roble y palmas y tiene el mérito de haber sido costeada por suscripción de todos los reclusos españoles que contribuyeron a ella con la modestísima suma de cinco céntimos.

En unas cintas con los colores nacionales que penden unidas a unas moñas con los de la bandera de Galicia, lleva grabada en caracteres dorados una cariñosa dedicatoria.

El presidente de la Remisión de Artesanos D. Manuel Casas practica activas gestiones para llevar a la práctica el pensamiento por él iniciado de erigir un monumento en la Coruña a la ilustre escritora.

Ayer presentó en la Alcaldía una instancia solicitando del Ayuntamiento una subvención con tal objeto y pidiendo licencia para emplazar el monumento en proyecto en los jardines de Méndez Núñez.

### INTERESES HISPANO-ARGENTINOS

## Proyecto plausible

Contrastando con el pesimismo que se observa en Francia en estos momentos hacia los negocios suramericanos, nota que en España las personas que han estado en la Argentina y en otros países hispano-americanos, siguen demostrando fe inquebrantable en el porvenir de aquella tierra.

Por esta razón, el señor Delatte de Cambia, director propietario del "Correo de la Argentina" en París, que viene consagrando desinteresadamente sus esfuerzos a propagar en Francia los progresos de España y de las Repúblicas suramericanas, ha propuesto la creación en España de una Cámara de Comercio hispano-argentina.

A este efecto, cuenta ya con el apoyo de algunas personalidades, y para dar cima al asunto, hallase actualmente en Madrid, a fin de avistarse con sus colaboradores.

### LOS EXPLORADORES DE ESPAÑA

En el automóvil de línea llegó ayer, a las once y media de la mañana, de Santiago, acompañado de su distinguida esposa, el capitán de Caballería D. Teodoro Iradier, comisario general de los exploradores de España, que viene girando, como ya hemos dicho, una visita de inspección a los Comités provinciales.

En la explanada de Francisco Mariño le esperaban el Comité de la Coruña y los "boy-scouts" en formación, los cuales le hicieron los debidos honores dando los tres vivas de ordenanza.

El Sr. Iradier les pasó revista y luego se dirigió al Hotel de Francia, donde se alojó. Después de almorzar recorrió la población con los señores del Comité.

Hoy a las cinco de la tarde dará en el Instituto una lección instructiva a los exploradores de las siete y media una conferencia en el salón de actos de la Remisión de Artesanos sobre la utilidad de la Institución y resultados obtenidos por ella en España.

Al acto están invitadas las autoridades y pueden asistir las familias de los "boy-scouts" y las de los socios de aquel centro de recreo.

Después de la conferencia le obsequiará el Comité provincial con un banquete de carácter íntimo.

El Sr. Iradier se muestra muy agradecido a los agasajos que ha sido objeto en las ciudades gallegas que ha recorrido.

## EL FERROL

Julio 21.

### LA FLOTA ITALIANA

Ayer tarde vinieron a tierra, recorriendo la población y las afueras, unos 500 tripulantes de la flota italiana.

Hoy, acompañados de los comandantes de los buques, el contralmirante Corsi hará una excursión a Santiago con objeto de visitar los monumentos.

Los guardias marinas que cursan sus estudios en los dos buques escuelas visitarán hoy los Arsenales.

Esta división naval zarpará de aquí para Glasgow.

### LA BOTADURA DEL JAIME I.

Presididas por el alcalde se reunieron ayer tarde en el Ayuntamiento caracterizadas personas con objeto de tratar de los festejos con que ha de solemnizarse el lanzamiento del acorazado "Jaime I."

Entre los concurrentes reinó marcadísimo entusiasmo.

Dióse lectura a un programa de variados festejos, siendo aprobado en principio.

Trátase de poner en juego toda clase de influencias para que al acontecimiento marítimo vengan los Reyes.

Hablóse del fomento del turismo y de los agasajos con que han de ser obsequiados los 300 excursionistas que con motivo del Congreso Penitenciario que ha de celebrarse en la Coruña vendrán a Ferrol.

En breve celebrárase una segunda reunión.

### PRACTICAS DE ARTILLERIA.

Hoy continuarán en la boca del puerto los ejercicios de artillería, suspendidos ayer a causa del mal tiempo.

Verificaránse en la batería de Faro. Será este el primer ejercicio del programa, dispuesto por la Escuela Central de Tiro.

Irán a presenciar estas prácticas el jefe de la Escuela, general Carvajal, y demás jefes y oficiales de Artillería que con él han venido.

### JUNTA DE SANIDAD.

En vista de los casos de fiebre tifóidea registrados en Vigo, se reunió ayer en el Ayuntamiento la Junta local de Sanidad.

Acordóse adoptar las medidas de higiene que procedan.

Analizaránse las aguas de las fuentes de la población.

### NOTA DEL DIA

## Sangre y arena

Ha corrido más sangre nuestra en África. El programa de todos los veranos sigue cumpliéndose puntualmente y llegamos ya a la época en la cual claramente caen algunos de nuestros hermanos en la oscura lucha con un enemigo invisible, que la vecina montaña lanza incesante y silenciosamente sobre los campamentos y que ninguna campaña puede exterminar.

Ahora han sido siete u ocho españoles, un teniente, un sargento, varios soldados. Son un puñado de muchachos arrancados a los brazos de los suyos, al esfuerzo fecundo y creador que la raza necesita, llevados allí y que no volverán jamás. Cada uno de ellos ha abierto en un rincón de España un manantial de lágrimas, de más lágrimas amargas aún que la hipocresía de los optimismos oficiales, que, como antaño en Cuba, como siempre en nuestras andanzas, declaran pacificado el territorio donde la muerte acecha a diario a nuestros soldados.

Ah, la triste letanía española, que obliga a las gentes de nuestro tiempo a repetir diariamente casi el mismo comentario,—puesto que casi diaria también es la calamidad que le da lugar—Esa es la vida de la España de nuestros días, despojada, deparada, desahogada, arruinada, sin ideal ni esperanza, pero todavía empeñada en aventuras iguales o peores que cuántas la trajeron a tal estado.

¡Terrible sino el nuestro! Una herida se ha abierto en el alma y el cuerpo de la nación doliente. La del alma se ha llevado la energía de la raza, que no sabe protestar de que, con iguales espejismos e idénticas mentiras que siempre, sigan destronzando. Y por la del cuerpo se va, a torrentes, lo que queda de nuestra sangre, que se filtra sin límites por la arena sedienta de aquel maldito territorio impleable.

### DISTINCIÓN MEREcida

En el escaparate de la Casa de Roel hemos visto ayer un diploma encerrado en artístico marco que la sociedad "Unión Mugardeña de Instrucción" de la Habana, dedica al actual profesor de la escuela del Hospicio de la Coruña D. Ezequiel Suárez Blanco, a quien se confiere el título de profesor de honor de dicha sociedad, una de las primeras de igual índole allí establecidas.

Tan honrosa distinción se ha otorgado en junta general por el voto unánime de los socios, según refiere la prensa de aquella capital, para premiar la incansable labor realizada por el Sr. Suárez Blanco en los pocos años que desempeñó el cargo de profesor de la escuela pública de Mugardeña cultivando la inteligencia de los que, hombres hoy, fundaron y sostienen la benemérita sociedad, y en agradecimiento a la ayuda que ha prestado a éstos para la instalación de los colegios que a su costa se han abierto.

El Sr. Suárez Blanco, a quien felicitamos por tan merecido galardón es natural de Santiago de Compostela, y su hijo D. Daniel Suárez Arenas desempeña el cargo de presidente de aquella sociedad con que le han honrado sus consocios como muestra de gratitud y admiración a su padre.

### CRONICILLA

## El placer de "hacer novillos"

¡Estos gobernantes! Solo al demonio, encarnado en la figura verdinegra de D. Francisco Bergamín, podía ocurrírsele proyectar un decreto que mata de golpe y porrazo una de las mayores diversiones que le iban quedando a las juventudes españolas. Y conste que, al hablar de las juventudes, no queremos referirnos en manera alguna a las de "Maura" y de "Maura", no que se divierten haciendo cada domingo más mítines que corridas de toros hay y que han de acabar aburriendo al país a fuerza de hablar mucho y no hacer nada. Nos referimos a la juventud en general, a la que estudia—o no estudia—y está matriculada en los centros docentes.

"Hacer novillos", se llama en casi toda España; aquí decimos "ditar" a clase, a ese placer supremo que consiste en faltar al deber; en irse por el mundo adelante en vez de asistir al aula para ir como el profesor se frota los ojos a las ocho de la mañana, aun medio dormido, y diserta eloquentemente glosando las palabras de D. Alonso el Sabio:

—Ley, quiere decir tanto como leyenda en que yace ensañamiento ó castigo escritos... ¡señor López, no es de buena crianza rascarse la nariz!

En realidad es mucho más divertido ir a la cátedra que hacer novillos. ¿Qué placer puede proporcionar el andar dando vueltas por calles y callejas de ocho a diez de la mañana? Absolutamente ninguno, como no sea llenarse de frío. Aquí nos divertíamos en aguantar olas, cuando el Instituto estaba en la calle de Herreñas y existía la Gisterna, desaparecida hoy por el afán rellenatorio que nos invadía a todos y nos hace anjar a codazos con la mar. Después nos aburríamos soberanamente y esperábamos con ansia el momento de volver a casa, satisfechos de haber faltado a la obligación y perfectamente persuadidos de que al día siguiente, ya enterados de la hazaña los progenitores, nos habían de suministrar en casa el regaño ó paliza que correspondiese por clasificación, según el código penal vigente en cada domicilio.

Y, después, la pena capital. El catedrático, que invertía diez minutos de los noventa que la ley destina diariamente para difundir ciencia, en pasar lista de los asistentes a cátedra, colocando una raya a la derecha del nombre de los desertores, pronunciaba un día la palabra aterradoras:

—¡Señor Gómez, tiene usted quince faltas no justificadas; está borrado de lista y quedará para Septiembre!

Era aquello encantador: tan estupidamente encantador como los ataques de risa que le acometían a uno cuando no venía al caso; cuando el profesor de fisiología explicaba la muerte natural ó el de historia contaba la muerte de los condes de Egomont y de Horn.

Con todo esto acaba de un plumazo don Francisco Bergamín, el malagueño menos salado que ha nacido en la tierra de las pascas. No se le ocurre cosa mejor que llevar al Consejo de Instrucción pública un proyecto de decreto por el cual se declara libre la asistencia de los alumnos a cátedra.

Se acabó la lista y las faltas y todo. Y va a resultar que los chicos españoles irán a clase todos los días, desde el momento en

que la "ditarusa" sea un hecho perfectamente lícito y consentido.

Nos vamos poniendo en tal pie de seriedad y europeización que ya casi no vale la pena de ser joven.

### EQUIS.

## De Sociedad

En Banes, pueblo de la Isla de Cuba, falleció el médico D. Enrique Sarmiento, muy conocido en la Coruña, en donde contaba con numerosos amigos.

El Sr. Sarmiento estaba casado con una distinguida dama coruñesa, hija del finado exalcalde Sr. Pérez Davila, y perteneció como médico primero al cuerpo de Sanidad Militar.

En la Habana desempeñó un importante cargo en la Casa de Salud del Centro Gallego, donde ejerció también su profesión.

Damos el más sentido pésame a su afligida familia.

Ha dado a luz felizmente en Madrid una hermosa niña la bella esposa de nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Pontevedra D. Julio Wais, a quien felicitamos.

La madre y la recién nacida se hallan en excelente estado de salud.

## VIAJEROS

Para sus posesiones del Bierzo ha salido el general Díaz Ordóñez, después de pasar una temporada con su familia en el pazo de Baldomir.

Está en la Coruña el notable pintor gallego D. Arturo Fernández Cersa.

Llegaron ayer de Madrid la señora de Antón del Olmet y su bella hermana.

Regresó de Madrid D. César Díaz.

De Málaga, Sevilla y Madrid, D. Casimiro París.

De Caldelas de Tui, D. Eladio Pérez y D. José Blanco Poján.

De Mondoñedo, D. Orenco Ferreira y su familia.

Salio para Guitiriz el secretario de Gobierno de esta Audiencia D. Heriberto Martínez Esparis.

Llegaron de Madrid a su pazo de Lóngora, donde pasarán el verano, los señores de Rodríguez Mourelo.

De Ortigueira llegó ayer el médico de aquella villa D. Francisco González de Lema y Calo.

### CRÓNICA JUDICIAL

## FLORES CORDIALES

Al recoger sus aves, al anochecer de uno de los días del mes de Octubre de 1911, la vecina del lugar de San Juan Nepomuceno, en Santa María de Oza, Encarnación Colombo Castriello, se encontró con que una de las gallinas estaba muerta.

La mujer puso el grito en el cielo, atribuyendo el daño a sus convecinos María Iglesias Silveira y María y Manuel Lafuente Iglesias, madre e hijos, quienes ofendidos por la incuación se desataron contra ella y dijeron horrores.

Consecuencia de todo ello, un proceso por injurias graves. Encarnación se querreló de sus ofensores y ayer, en el acto del juicio oral, pidió el letrado Sr. Vilas, en representación de la querrelante, un año, ocho meses y veintidós días de destierro y 1.250 pesetas de multa para la madre, y para cada uno de los hijos, por ser menores de 18 años, reprobación pública y 500 pesetas de multa.

A los querrelados, que alegaron que Encarnación había dicho de María Lafuente cosas igualmente ofensivas, los defendió el señor Martelo.

Un abogado de pobres.

## Corrupción de menores

La policía procedió estos días a efectuar una concienzuda requisa en las casas de mal vivir, con objeto de poner coto a la eterna corrupción de menores, mal que en esta última temporada ha tomado proporciones aterradoras.

Como consecuencia de estas gestiones detuvo en una casa de la calle del Torreiro, habitada por Josefa Doval, a Consuelo Salgado Rodríguez, de 19 años, natural de Vivero, y a Rosa Cerejo, de 23, natural de Lugo.

En la calle Real fueron también detenidas Carmen Sedes Paz, de 22 años, natural del Ferrol, y Carmen Fernández Rodríguez, de 21 años, de Vigo, a quienes solían recibir en su casa la vecina de la calle del Orzán Elvira González Rodríguez, más conocida por la "Manguani" y Filomena Abuña, que vive en la calle del Socorro.

Las cuatro detenidas fueron puestas a disposición del Juzgado, el cual instruye las oportunas diligencias.

## GALICIA

VIGO.

El director general de Sanidad ha telegrafado al subdelegado de Medicina de Vigo anunciándole el envío de mil tubos de vacuna antitífica para combatir la epidemia allí desarrollada.

El alcalde había pedido también y las recibió ya, dos cajas de dichos tubos.

Además publicó un bando prohibiendo la cría de ganado vacuno, de cerda, cabrio y lanas y de aves de corral dentro del casco de la población y advirtiéndole que dentro del plazo de cuatro días comenzarán las visitas de inspección.

### MARIN.

Haec días que todas las lanchas motoras dedicadas a la pesca están paradas por haberse declarado en huelga sus tripulantes.

Estos pedían que se les aumentase la parte de ganancias correspondientes a ellos y se rebajase la de los armadores.

Hubo no pocos intentos de arreglo que siempre resultaron infructuosos y el tiempo iba pasando con evidentes perjuicios para unos y otros.

Pero gracias a las gestiones del alcalde se ha llegado a un acuerdo en virtud del cual los marineros volverán a reanudar los trabajos de la pesca, por quedar solucionada la huelga en condiciones satisfactorias para ambas partes.

### PONTEVEDRA.

En un molino harinero del Seijo, el eje de una turbina que mueve tres grandes piedras alcanzó a una niña de 11 años, fracturándole ambas piernas.

El estado de la infeliz criatura fué calificado de gravísimo.

### Los que mueren.

En Vigo, D. Gumersinda Arias Feijóo de Montenegro, esposa de comerciante M. Ricaut, D. Francisca Alonso Ramiro, viuda de Docampo, y el joven D. Casto Martínez García.

EL NOROESTE se vende en Madrid en el kiosco de Lerin, Alea, frente al Teatro de Atocha.

### REPORTANDO

## En la media noche

Se ha tenido noticia de un crimen, y los periodistas hemos acudido a la Inspección de Vigilancia en busca de informes. Hay que saciar ese monstruo devorador de la curiosidad, que aguarda todas las mañanas el papel impreso.

Es un suceso vulgar: un hombre borracho que riñó con otro, en la puerta de una taberna, a las doce de la noche.

La policía los ha conducido aquí, a las oficinas de la Inspección. Los dos hombres tienen un aspecto miserable; uno de ellos lleva la cara vendada. La vista de los pobres diablos no causa sensación alguna. Ni siquiera despierta vuestra repugnancia de gentes limpias. Nada.

La Inspección de Vigilancia tiene una traza lamentable, triste. Las luces alumbran débilmente, como si estuviesen ante un cadáver para quien la claridad fuese inútil, como si el alma de las cosas sintiera el tedio abrumador de la hora.

Un agente, sentado ante el pupitre, va interrogando a los detenidos, automáticamente, como si pensase en otra cosa distante.

El interrogado es ahora un hombre joven, fuerte, de cara simpática. Salta con su novia del teatro; un mocetón canalla le dió un pellizco a la chica, y él, entonces, de un puñetazo lo lanzó contra la pared, echando sangre por la nariz.

La novia, una mocita morena y agradable, se ha quedado en la puerta, esperando la solución de la ocurrencia.

El agente pregunta:—¿Cómo se llama usted?—Fulano de Tal.

—¿Y su padre?—El rapaz vacila un momento, se sonroja y le da vueltas al sombrero entre las manos.

—¿Cómo se llama su padre?—Al fin habla:—No sé... Soy hijo de soltera.

Se advierte que el mozo ha tenido que violentarse mucho para poder hablar.

En un rincón unas mozelas desocadas, sin noción del pudor, se dan al codo y ríen. En un calabozo canta un loco plañiderante.

Todo es triste en esta casa. Las mismas paredes parecen que van a doblarse sobre sí propias para esconder su tristeza.

Dos guardias entran ahora con una mujer macilenta, exangüe. A cada paso vacila, y cuando la escasa luz le da en la faz amarilla, los ojos lacriman inquietos no pudiendo soportar la claridad.

Los guardias la sostienen por los brazos. Han tenido que subir en vilo por la escalera, y ya dentro la han levantado también para que no tropezase en el borrocho que duerme sobre las maderas del suelo.

La viejecita apenas puede hablar. Cuando la recogieron estaba en el quicio de una puerta, con un frasco de aguardiente contra la boca. No está ebria todavía; no ha tenido tiempo.

Su hijo, un mozo brutal, no quiso hoy admitirla en casa. Dice que la vieja se come el pan que él ganó para los hijos.

Y la infeliz entonces emprendió un incierto vagar por las calles, en la noche clara, llena de serenidad y de dulzura. Compró alcohol y se sentó para beber a gusto. El aguardiente quita la noción de la realidad.

La viejecita tiene una hija, joven, guapa todavía a pesar de su entrego al pecado.

La moza tuvo un novio que con aquel dinero comió su madre y comió también su hermano.

Ellos podrán contaros estas cosas sin rubor, porque en este ambiente extraño, fuera de esa otra vida normal, esto no extraña a nadie.

La hija moza está detenida también por cualquier suceso; por haber hurtado un reloj al amante del momento, por haberle dado un botellazo al chulo que la explota, por desobedecer a un guardia. Es igual.

Después, cuando uno sale a la calle, al amanecer, siente como si las férreas manos que le oprimían el pecho fuesen aflojándose.

No queda en el ánimo ni siquiera piedad, ni siquiera pesar. Parece todo una pesadilla que ya no haya de ser.

Parece que aquellas personas y aquellas cosas son de otro mundo distinto, en donde el mal y el bien tienen una misma forma, en donde las gentes se agitan entre un montón de fango y con él se confundiesen, sin noción de lo demás, sin deseo tampoco de salir de la ola negra, ahogadora, implacable.

## EL PUERTO

Barcos anclados.—Vapores "Reina María Cristina", de Bilbao y Gijón; "Haití", de Cabo Haitiano y Puerto Rico, "Cantabria", de Burdeos, con carga general; "Wenceslao", de Cardiff, con carbón, y "Munela", de Villavieosa, con sidra; balandro "José Higinio", de Camariñas, y lancha de vela "Filomena", de Malpica, con sardina.

Barcos despachados.—Vapores "Haití", para Burdeos; "Reina María Cristina", para la Habana; "Cantabria", para Gijón, con carga general; "Munela", para Villavieosa, con sidra; "Chio", para San Esteban de Pravia, en lastre, y balandro "José Higinio", para Pontevedra, vacio.

# TRIBUNALES

**Sumarios ingresados en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia el día 22 de Julio de 1914.**—**Incendios:** sobre muerte de Generosa Faraldo.—**Carballo:** sobre amenazas a Miguel Facal.—**Corrección:** sobre incendio de leña a Francisco Traba.—**Negreira:** sobre muerte de Manuel Fernández.

**Señalamientos para el día 22 de Julio de 1914.**—**Sala de Vacaciones.**—Padrón: contra Abelardo Varela, por lesiones. Licenciado Valcárcel.

**Otras noticias.**—Le han sido concedidos 90 días de licencia por enfermo, al juez municipal de Muga D. Gonzalo López Abente.

## TEATRO CIRCO

### LA REINA DEL DIÁVOLO

Después de haber actuado por segunda vez en el Circo Parisi, de Madrid, con un éxito tan grande que en las dos temporadas ha constituido allí el número más atraente y de mayor éxito, hará hoy su debut en el Circo Pardo Bazán la famosa artista Henriette Lefevre, la "Reina del Diávolo", que es un espectáculo completamente nuevo en la Coruña.

Esta célebre artista, que con el juego del diávolo ha llegado a hacer un espectáculo de gran efecto, fino y muy atraente por las verdaderos prodios que realiza, viene haciendo una brillante "tournee" por España, y la Coruña será una de las primeras poblaciones donde dará a conocer su agilidad y destreza, realmente extraordinarias.

Además exhibirá un escogido programa cinematográfico, en el que figuran notables películas, entre otras "El chico de la sonrisa", respaldado yódyville, interpretado por actores de gran renombre.

# Crónica local

El gobernador civil multó ayer con 25 pesetas a Francisca Suárez Pan, por haber promovido un estandazo en la calle Real.

Con 10 pesetas fueron multadas también las demandaderas Manuela Neira Ríos y Jacoba Méndez, por molestiar a los viajeros en la Aduana.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Se ha concedido el "Región Exequatur" a don Manoel da Costa Barradas, cónsul del Brasil en Vigo.

Con la rica manteca de Asturias, se elaboran las galletas marca "La Italiana", de J. San Román, de Oviedo.

En el Cantón Grande chocó ayer tarde un automóvil del "Garage Moderno", guiado por el "chauffeur" Evangelino Marte Catoira, con el coche de Felipe San Miguel.

Este último vehículo quedó con la lanza rota. Ambos carruajes iban vacíos.

**TEATRO CIRCO.**—Hoy sorprendente debut. **LA REINA DEL DIÁVOLO** a las siete y media y a las diez de la noche.

Durante el mes de Junio último se registraron 103 casos de enfermedades infecto-contagiosas en los animales domésticos de esta provincia, de los cuales curaron 5 y murieron 6 fueron sacrificados los 96 restantes.

Las verdaderas aguas cloro-iodo-bromuradas de Artojo, abundantisimas y graduadas, naturalmente, desde 26.° a 47.°, son el remedio más eficaz, y de acción más duradera en los sujetos debilitados, neuróticos, linfático-esofrolitosos y reumáticos hiperestésicos.

Cumplió ayer 55 años la reina madre doña María Cristina. Con tal motivo vistieron de gala las fuerzas de la guarnición y ondeó el pabellón nacional en los edificios públicos.

El próximo viernes celebra su santo la augusta señora. El día será de fiesta y gala.

**Farmacía abierta toda la noche.** Antigua de Do campo, Real, 16.

Cuando anteañoche se dirigían a su domicilio, en el lugar de Bens (Oza) los hermanos Antonio y José Martínez Segade, disputaron por el reparto de la herencia que al morir dejó su padre, y el segundo, con un garrote que llevaba, dió al primero una zurra monumental.

Antonio vino a curarse a la Casa de Socorro, donde le apreciaron numerosas heridas en la cabeza y contusiones en distintas partes del cuerpo, de pronóstico reservado las primeras y leves las demás.

La Notaría del Licenciado D. Ildefonso Fernández Feijóo, ha sido trasladada al número 29 de la calle Real, piso 1.°

En el Observatorio meteorológico de la Sociedad Oceanográfica, se registraron ayer los siguientes datos:

Temperatura máxima a la sombra, 19.9; mínima, 14.4; presión barométrica a las ocho de la noche, 758.2; dirección del viento, N.; estado del cielo, casi cubierto; del mar, marejada; horas de sol despejado, 4.45; lluvia total, 5.6 mm.

En el golfo de Vizcaya hay un centro borrascoso que origina lluvias y mar gruesa por todas nuestras costas.

**RIOJA CARDINAL a 55 céntimos botella.**

En la Inspección de Vigilancia se presentó ayer María Rodríguez Mosquera, propietaria de unos terrenos en las inmediaciones de la Torre de Hércules, diciendo que, según confidencias de unos vecinos, una mujer conocida por Filomena "la García", le había hurtado unas patatas que tenía plantadas.

**TEATRO CIRCO.**—Hoy, gran atracción. **LA REINA DEL DIÁVOLO** única en su género.

La guardia civil detuvo al vecino de Padrón Ramón Peñares, alias "Judío", presunto autor del incendio de unas mieses, propiedad del vecino de Estramudín Juan Rodríguez Blanco.

Culminaron los daños en 126 pesetas.

También detuvo a José Blanco Castro, autor de la tala y hurto de tres pinos de la propiedad del citado Rodríguez Blanco.

Los detenidos fueron puestos a disposición del juez de aquel partido.

**COGNAC BARBIER ES EL MEJOR**

El ministro de la Gobernación ha participado al gobernador civil que el candidato oficial para cubrir la vacante de un diputado a Cortes por Arzúa, donde habrá de celebrarse elección parcial, es don Federico Amores Ayala, conde de Urbina.

**FRUTERIA.**—San Nicolás, 7 y 9.—Se acaba de recibir una partida de naranjas superiores de Berna, a pesetas 1.25 y 1.50 docena.

Ayer, a las once de la mañana, falleció en el Hospital civil el infornatado anciano de 60 años Francisco Varela Fraga, a quien ataxear tarde, trabajando en la cantera de Piedrolonga, le cayó una piedra de gran tamaño sobre la pierna izquierda, fracturándosele.

Hoy, a las seis de la tarde, será trasladado el cadáver al anfiteatro del cementerio, donde a las siete se le hará la autopsia.

**AGUAS DE CABREIROA**

Su análisis no tiene la competencia de aguas silmilitares.

Declara ayer que el domingo último, a la caída de la tarde, se había cometido un crimen en un baile que se celebraba en el lugar de Herros, término de Carral.

Según estas referencias, un joven recibió dos tiros que le privaron de la vida.

Tratamos de confirmar el rumor, pero en los centros oficiales no se tenía la menor noticia del suceso.

Conversaciones amenas hácese insostenibles por el mal olor de la boca. ¡Cuántas veces se encuentra uno con amigos queridos de los que hay que separarse por no poder soportar la fetidez de su aliento! El Licor del Polo salva esta dificultad perfumando la boca, destruyendo sus infecciones y conservando la dentadura sanísima.

**TEATRO CIRCO.**—Hoy atraente espectáculo. **LA REINA DEL DIÁVOLO** Nuevo en la Coruña.

**Netas municipales.**—Han solicitado permiso de la Alcaldía D. José María Rivera para ejecutar obras en la casa número 5 de la Avenida de García Prieto; D. Vicente Rey Fernández, para reformar una casa que posee en el Camino de la Estación; don Manuel Campos, para obras en el número 4 de la Estrecha de San Andrés; D. Robustiano Rodríguez Batadrón, para obras también en el número 13 de la misma vía, y D. Julio Paradelá, para hacer varias reparaciones en la número 2 de la travesía de San Andrés.

Desde ayer quedó abierta en la contaduría municipal la recaudación de cedulas personales. El periodo voluntario terminará el día 1.° de Octubre próximo.

Para celebrar verbenas en las noches del 26 al 30 del corriente, fueron autorizados los vecinos siguientes:

José Soane, de la Gola; Eduardo Guillemet, de la Silva de Abajo; Emilio Fernández, de Lonzas, y Antonio Fernández Gómez, del Birlaque.

Se reunieron ayer tarde las Comisiones municipales de obras y balnearios y despacharon varios asuntos de escaso interés.

**Aviso al público.**—El nuevo dueño del ALMACEN de SAN NICOLAS, número 36, antes de los señores ARNEDILLO Y C.ª, por venta en traspaso del consabido ALMACEN con todos sus enseres y existencias a D. VICTORIANO GUZON GARCIA, de esta plaza. Con tal motivo, ofrezco a mi numerosa clientela y al público en general, VINOS Y LICORES, al por mayor y menor, a precios muy reducidos en clases inmejorables.

**Clinica del Doctor Baquero** Especial para enfermos de oídos, nariz y garganta. Dedicada EXCLUSIVAMENTE a dichas enfermedades y practicándose toda clase de operaciones de la especialidad.

PLAZA DE ORENSE, 8. Consulta de 10 a 4 y de 3 a 4.

**Dr. Sol Lence, consulta de la VISTA de** Plaza de María Pita, 20, 2.º piso. Molinos de viento "Dandy" Hijos de B. Escudero y C.ª—S. en C., Socorro, 3

# TELEGRAMAS

## (CONFERENCIAS DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

### De Santander

MADRID 21.

**El conde de San Diego**

El doctor Sánchez ha dicho que si el conde de San Diego, médico de Cámara, salva la vida en esta ocasión, quedará inútil.

**Gira suspendida**

La pertinaz lluvia que descargó esta mañana, hizo necesario suspender la gira a los balnearios, organizada por el Circulo Mercantil en obsequio a los marinos del "Patria".

**La familia real**

Los reyes no han salido hoy de Palacio. Los infantes recorrieron la población en carruaje.

**El cumpleaños de la reina**

Con motivo del cumpleaños de doña María Cristina, los buques anclados en el puerto fueron engalanados e hicieron las salvas reglamentarias.

**Un banquete**

Los españoles que estuvieron en Cuba obsequiaron en un banquete en el restaurante Miramar, en el Sardinero, a los marinos del "Patria".

**Decretos firmados**

Hoy firmó D. Alfonso los decretos siguientes:

- Declarando condecoración oficial la medalla de la batalla de Chiclana.
- Derogando el párrafo primero del artículo 100 del Código de justicia militar.
- Creando un juzgado de primera instancia en Ceuta.
- Nombrando vocal del Consejo de administración de huérfanos de Guerra al general Ezpeleta.
- Concediendo un crédito extraordinario de 800.000 pesetas con cargo al presupuesto de Fomento, para atender a los gastos que ocasiona la concurrencia de España a la Exposición de Panamá.
- Idem otro de 27.000 pesetas para pago de las Bulas del arzobispo de Valencia y de los obispos preconcizados.
- Concediendo el mando del regimiento de Saboya al coronel D. Eduardo Castells.

**El ministro de Cuba y el comandante del "Patria"**

Hoy fueron recibidos en audiencia por el rey el ministro de Cuba y el comandante del crucero "Patria".

**Poincaré en Rusia**

**La llegada.**—Poincaré y el zar

En Cronstad se encontraron la escuadra francesa que conduce a Poincaré y la rusa. Entre ambas se cruzaron las salvas reglamentarias.

El emperador recibió cordialmente a Poincaré, marchando ambos juntos a palacio, escoltados por los cosacos.

Las tropas desfilaron ante el presidente de la República francesa.

Este, después de cumplimentar a la zarina y a los príncipes, dejó tarjeta en casa de los grandes duques.

De noche se celebró un banquete de gala en palacio.

Los comensales ocuparon cinco grandes mesas.

Fue una fiesta brillantísima.

**Regalos del presidente**

Los despachos de Peterhof dicen que Poincaré regaló cuatro tapices al zar, un joyero a la zarina, una botanadura al duque heredero y monturas de oro a las duquesas.

**Un banquete**

Ayer celebró el banquete de gala, al que asistió la alta aristocracia.

La zarina encontróse indispueta.

**Comentarios**

"Le Matin", comentando los brindis del banquete de San Petersburgo, dice que Francia, Rusia e Inglaterra constituyen la pacificación mundial.

"L'Echo", de París, dice que por iniciativa del Gobierno inglés, el jefe del estado mayor ruso asistirá a las maniobras inglesas, lo cual demuestra la cordialidad de relaciones entre ambos países.

**Noticias varias**

**Los ferroviarios del Norte**

En Irún se han declarado en huelga varios obreros de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, por haber sido despedidos dos de ellos.

**Lo de Cabezas de San Juan**

Han llegado a Sevilla el alcalde de Cabezas de San Juan y los propietarios Molina y Sarga, boyecados por los huelguistas.

Le pidieron al gobernador que interviniera en el conflicto.

El gobernador les dijo que irá a Cabezas de San Juan solamente cuando unos y otros depongan su intransigencia.

Seguidamente ordenó que marchase al lugar de la huelga el teniente coronel de la guardia civil.

**La hermana de Bombita**

En el oratorio particular de la casa de Bombita se celebró la boda de la hermana menor del famoso torero con el Sr. Rodríguez Polo.

Apadrinó a los novios Ricardo Torres.

La ceremonia fue presenciada por muchos amigos de la casa.

**Epidemia tífica**

En el pueblo de Torres del Obispo (Huesca) hay 30 casos de tífica.

Ayer hubo seis defunciones.

La población está aterrada.

El gobierno recibió varios telegramas de protesta contra el impuesto de la sal.

**Felicitaciones**

Según nos dijo el Sr. Sánchez Guerra sigue recibiendo felicitaciones de varios centros de Madrid por el nombramiento de alcalde.

**El viaje de Villanueva**

Telegrafian de Cádiz que el Sr. Villanueva marchó en el expreso con dirección a Madrid.

Hizosele una cariñosa despedida.

**Azcárraga mejor**

El Sr. Dato visitó esta tarde al general Azcárraga.

Este se halla mejoradísimo.

**Dato desmiente**

El Sr. Dato ha negado los rumores circulares esta noche apóspósito del avance de nuestras tropas en Africa.

**Los candidatos a ministros**

Dice "La Tribuna" que los candidatos a ministros Sres. Burgos y conde de Esteban Collantes, se han marchado para veranear.

Agrega que van muy disgustados por no haberse hecho la crisis.

Aseguran ellos que en breve serán llamados telegráficamente por el Sr. Dato para encargarse de las carteras.

**Reformas en la enseñanza**

El ministro de Instrucción pública prepara varias reformas en la enseñanza.

Presentará a las Cortes un proyecto sobre la provisión de cátedras.

**Muerte del barón de Sacro Lirio**

Esta noche falleció el barón de Sacro Lirio.

Era senador vitalicio.

Su muerte ha sido muy sentida.

Fue diputado por Vélez Rubio (Almería) durante 26 años.

Mañana verificarse el entierro.

**EL ASESINATO DE CALMETTE**

**Vista del proceso** contra madame Caillaux

MADRID 21.

**La segunda sesión.**—Menos concurrencia.—Caillaux habla con su esposa.—Gritos contra Caillaux.

Continuó hoy la vista del proceso seguido contra madame Caillaux.

El público que acude a la vista es menos numeroso que ayer.

Antes de comenzar la sesión estuvo Caillaux en el Palacio de Justicia.

Le acompañaba el diputado Coecaldi, siguiendo los dos agentes de policía.

Después de hablar brevemente con su esposa, saltó M. Caillaux.

El grito que estaba allí al reconocerle, prorrumpió en gritos de: ¡Abajo Caillaux!

Este y su acompañante tomaron un automóvil, desapareciendo rápidamente.

**Comienza la sesión**

Madame Caillaux lleva el mismo vestido que ayer.

Al entrar en la sala celebra una rápida conferencia con su abogado.

Comparece primero el ordenanza de "Le Fíguro", Strac, quien relata la llegada de madame Caillaux a la redacción.

Cree que cuando ella hizo los disparos se hallaban agresora y agredido a un metro de distancia uno del otro.

Declara luego el jefe de los ordenanzas de "Le Fíguro", M. Nicet.

Describe minuciosamente cuanto presenció.

Afirma que madame Caillaux no le dió su nombre, sino que le dijo que M. Calmette la conocía perfectamente y que la recibiría inmediatamente.

Manifiesta que pasó al despacho de Calmette, entregándole la tarjeta que ella le había dado y que el director de "Le Fíguro" le mandó introducirle.

En el resto de la declaración nada nuevo dice.

**Comienza la sesión**

Seguidamente comparece el novelista Paul Bourget, que se hallaba con Calmette cuando anunció a madame Caillaux.

Calmette dice—la mandó pasar y yo salí de su despacho.

A los pocos momentos oí el ruido de las detonaciones, acudiendo presuroso.

Relata a continuación el cuadro que se ofreció a su vista.

Desfilan luego varios redactores y algunos empleados de "Le Fíguro", que nada nuevo dicen.

La única declaración importante de estos testigos es la del periodista Giraudeau, quien afirma que después de disparar madame Caillaux, dijo:

—Esta era la única manera de acabar.

Después declara el publicista Voisin, que estaba en la redacción de "Le Fíguro" el día del crimen.

Dice que allí no se ocuparon de madame Caillaux.

Esta interrumpele, diciendo:

—La hoja está dispuesta, pero no hay medio de publicarla porque hay que insertar un largo documento referente a M. Caillaux.

—Eso es falso—replica Voisin.

—Certísimo—afirma ella.—Todavía hay más; un amigo acorrióse a M. Voisin, diciéndole: Esto cuesta muy caro, porque han lanzado lebrres a la casa por todas partes.

Voisin sostiene que no dijo nada.

Intervienen los abogados y se da por terminado el incidente.

Después declara todo el personal de "Le Fíguro".

Los redactores sostienen que no se pensó en publicar las cartas íntimas.

El abogado defensor: ¿Dónde están esos documentos?

El doctor Bew dice que al caer Calmette fueron recogidos por el cajero y que éste los guardó.

A las 2.40 se suspende la sesión.

**Continúa la vista**

Reanudada la sesión a las tres y cuarto.

La sala está invadida por gente extraña y de mal aspecto.

El acusador privado, M. Chenu, lee varios documentos.

Después da lectura a la declaración prestada por el presidente de la república a raíz de ocurrido el suceso.

**Declara Caillaux**

Es introducido en la sala M. Caillaux.

Lleva bajo el brazo una voluminosa cartera.

Comienza su declaración dando prolijos detalles de su vida íntima.

Explica las circunstancias en que escribió

las cartas de que se ha hablado y cuya publicación temían.

Dice que varias veces le anunciaron la compra que después emprendió "Le Fíguro". Manifiesta que en una ocasión se enteró de que su primera mujer estaba furiosa y de que iba a dar a la publicidad dichas cartas.

(La procesada llora mientras declara su marido.)

Agrega que cuando su actual esposa le devolvió las tres cartas que él le había escrito, las encerró en un cajón.

De allí fueron sustraídas por su primera mujer—dice—conservándolas ésta en su poder.

Después de grandes trabajos pudo conseguir el 15 de Octubre de 1909, que dichas cartas se quemasen en mi presencia.

Explica luego el divorcio de su primera mujer.

En Noviembre de 1911—añade—se me dijo que habían ofrecido al periodista Verboot tres cartas de amor. Yo no las quise, no podía creerlo porque había visto quemadas.

Revela su casamiento con su actual esposa y la vida feliz que con ella ha llevado.

(Madame Caillaux vuelve a llorar.)

Continúa diciendo que cuando él inició el impuesto sobre la renta comenzó la terrible campaña contra él, publicándose párrafos de una carta suya, escrita en 13 de Marzo.

Protesta con gran energía contra la publicación de estos documentos.

Mi esposa—sigue diciendo—se emocionó hondamente, sobrecogiéndose a los dos el miedo ante el temor de que se publicasen las tres cartas restantes.

En la mañana del 16 de Marzo entró mi esposa en mi habitación, llevando en la mano un número de "Le Fíguro", y me dijo:

—Mira lo que dice; anuncia que mañana publicará las cartas.

Yo procuré calmarme, diciéndole que visitase a M. Monier y después fui al Eliseo, diciéndole a Poincaré, que Calmette iba a publicar las cartas mías.

Volví al ministerio y allí me encontré a mi esposa, que llorando me dijo: M. Monier me ha contestado que nada podía hacer.

Entonces le repliqué: Pues yo romperé la cara a Calmette.

Ella me preguntó: ¿Pero vas a hacerlo hoy?

—A su tiempo—le contesté,—pero no tardará.

Almorzamos muy emocionados y yo me fui al Senado.

Allí supé después todo lo ocurrido en la redacción de "Le Fíguro".

Yo me acusé de no haber estado todo lo atento que debiera con mi esposa al advertir los estragos que en ella causaba la campaña de aquel periódico.

Caillaux sintiese fatigado y pide que se le conceda un descanso.

El presidente accede a ello y suspende la sesión por veinte minutos.

Caillaux dirige hacia su esposa y le besa la mano, dedicándole ella una sonrisa.

A las cinco de la tarde reanuda la sesión. Sigue declarando Caillaux.

Dice que con la campaña de Calmette se pretendía derribar al hombre político que defendió el impuesto sobre la renta.

Manifiesta que no pronunciará una palabra que pueda comprometer los intereses de Francia.

Hace una ligera referencia al asunto Rochette y a la entrevista que tuvo con Monis.

También habla de las negociaciones franco-alemanas.

Terminada la declaración de Caillaux pide el abogado de la procesada que se efectúe un cargo entre M. Caillaux y M. Yatzarus, redactor de "Le Fíguro", sobre los documentos que Calmette poseía y que fueron entregados a Poincaré.

Esos documentos—dice el defensor—deberían venir al proceso.

El fiscal se opone a esta pretensión.

Surge un pequeño incidente.

Levántase la sesión a las seis en punto.

**Vivas y mueras a Caillaux.—Una manifestación**

Terminada la sesión salió M. Caillaux de la Audiencia, acompañado de varios amigos.

En la puerta esperaban algunos policías vestidos de paisano.

Todos ellos comenzaron a dar vivas a Caillaux.

Entonces el gentío lanzóse a la calle contra los que daban los vivas, gritando ¡abajo Caillaux!

Organizó con este motivo una imponente manifestación, teniendo que acudir gran número de guardias y policías para contener a la muchedumbre.

Caillaux metiose en un automóvil, marchando a su domicilio.

El gentío fue dispersado por la policía.

**La situación de Méjico**

MADRID 21.

**Signe la revolución.—Actitud de Villa**

El general Villa ha atacado varios puestos militares, a pesar de las órdenes dadas por Carranza.

Según parece, Villa intenta tomar algunos estados y constituir un cantón, regido por él.

**Huerta y Blanquet**

Comunican de Washington que Huerta y Blanquet embarcaron ayer.

El día anterior lo pasaron en el vagón del tren en que habían hecho el viaje.

**De Barcelona**

MADRID 21.

**Crisis de la industria textil**

Se acentúa la crisis de la industria textil.

El jueves celebrárase una asamblea a la que concurrirán todos los fabricantes de tejidos de Cataluña.

**Nuestra acción en Marruecos**

MADRID 21.

**El combate de Tetuán.—Como lo relata el parte oficial**

En el ministerio de la Guerra recibióse el siguiente telegrama dando cuenta de la última operación:

"Tetuán.—La guarnición del reducto de Izarduy trabó un combate con un grupo enemigo de alguna consideración, que apareció en el territorio de dicho fuerte, siendo rechazado con bajas, que se le han visto retirar.

Nosotros tuvimos muertos el sargento Ricardo Canet y los soldados Manuel Gereda, Miguel Sánchez, Jaime Prast y Sebastián Porta.

Heridos tuvimos al teniente D. Manuel Asensio, grave; a los cabos Juan Paniagua y Juan Ballo y al soldado Salvador Bondía, todos ellos del regimiento de Mallorca.

Como consecuencia de este encuentro y para castigar al enemigo se dispuso que desde la posición de Malalien fuerzas de caballería del regimiento de Victoria, una sección montada indígena y la infantería de aquella posición saliesen al encuentro de los moros.

Inició el fuego una sección de infantería del regimiento de Córdoba, siendo perseguido el enemigo hasta las inmediaciones del poblado de Benisea, entendiéndose el combate.

En previsión de que intentasen repetir el ataque al retirarse las tropas se ordenó a la brigada de cazadores que ocupase las alturas comprendidas entre Torre Kalili y el arroyo Chechera.

Dicha brigada no tuvo necesidad de intervenir, haciéndose el regreso de las tropas sin novedad.

Nuestras bajas en este encuentro fueron cuatro muertos del regimiento de caballería de Victoria, dos heridos del de Córdoba, uno de la sección de ametralladoras de la tercera sección de la brigada de artillería y dos de la otra división oficial, recibido posteriormente, da cuenta de haber muerto el teniente Sr. Asensio.

**Telegramas oficiales**

Larache.—Una columna compuesta de los batallones de Las Navas y Figueras efectuó

un combate con el grupo enemigo de alguna consideración, que apareció en el territorio de dicho fuerte, siendo rechazado con bajas, que se le han visto retirar.

Nosotros tuvimos muertos el sargento Ricardo Canet y los soldados Manuel Gereda, Miguel Sánchez, Jaime Prast y Sebastián Porta.

Heridos tuvimos al teniente D. Manuel Asensio, grave; a los cabos Juan Paniagua y Juan Ballo y al soldado Salvador Bondía, todos ellos del regimiento de Mallorca.

Como consecuencia de este encuentro y para castigar al enemigo se dispuso que desde la posición de Malalien fuerzas de caballería del regimiento de Victoria, una sección montada indígena y la infantería de aquella posición saliesen al encuentro de los moros.

Inició el fuego una sección de infantería del regimiento de Córdoba, siendo perseguido el enemigo hasta las inmediaciones del poblado de Benisea, entendiéndose el combate.

En previsión de que intentasen repetir el ataque al retirarse las tropas se ordenó a la brigada de cazadores que ocupase las alturas comprendidas entre Torre Kalili y el arroyo Chechera.

Dicha brigada no tuvo necesidad de intervenir, haciéndose el regreso de las tropas sin novedad.

Nuestras bajas en este encuentro fueron cuatro muertos del regimiento de caballería de Victoria, dos heridos del de Córdoba, uno de la sección de ametralladoras de la tercera sección de la brigada de artillería y dos de la otra división oficial, recibido posteriormente, da cuenta de haber muerto el teniente Sr. Asensio.

**De política**

MADRID 21.

**Combinación de gobernadores**

El Sr. Sánchez Guerra anunció hoy que en breve se hará una combinación de gobernadores.

**La combinación de Hacienda**

En el ministerio de Hacienda han desmentido que vaya a hacerse la combinación de alto personal, de que habla la prensa.

**Un banquete**

Ha sido obsequiado con un banquete el conde de Torres Pilares para festejar su elección como diputado a Cortes.

Asistieron trescientos comensales.

**Republicano que se adhiera al Gobierno**

El gobernador de Almería comunica que un republicano que se adhiera al Gobierno.

**El impuesto de la sal**

El Gobierno recibió varios telegramas de protesta contra el impuesto de la sal.

**Felicitaciones**

Según nos dijo el Sr. Sánchez Guerra sigue recibiendo felicitaciones de varios centros de Madrid por el nombramiento de alcalde.

**El viaje de Villanueva**

Telegrafian de Cádiz que el Sr. Villanueva marchó en el expreso con dirección a Madrid.

Hizosele una cariñosa despedida.

**Azcárraga mejor**

El Sr. Dato visitó esta tarde al general Azcárraga.

Este se halla mejoradísimo.

**Dato desmiente**

El Sr. Dato ha negado los rumores circulares esta noche apóspósito del avance de nuestras tropas en Africa.

**Los candidatos a ministros**

Dice "La Tribuna" que los candidatos a ministros Sres. Burgos y conde de Esteban Collantes, se han marchado para veranear.

Agrega que van muy disgustados por no haberse hecho la crisis.

Aseguran ellos que en breve serán llamados telegráficamente por el Sr. Dato para encargarse de las carteras.

**Reformas en la enseñanza**

El ministro de Instrucción pública prepara varias reformas en la enseñanza.

Presentará a las Cortes un proyecto sobre la provisión de cátedras.

**Muerte del barón de Sacro Lirio**

Esta noche falleció el barón de Sacro Lirio.

Era senador vitalicio.

Su muerte ha sido muy sentida.

Fue diputado por Vélez Rubio (Almería) durante 26 años.

Mañana verificarse el entierro.

**EL ASESINATO DE CALMETTE**

**Vista del proceso** contra madame Caillaux

MADRID 21.

**La segunda sesión.**—Menos concurrencia.—Caillaux habla con su esposa.—Gritos contra Caillaux.

Continuó hoy la vista del proceso seguido contra madame Caillaux.

El público que acude a la vista es menos numeroso que ayer.

Antes de comenzar la sesión estuvo Caillaux en el Palacio de Justicia.

Le acompañaba el diputado Coecaldi, siguiendo los dos agentes de policía.

Después de hablar brevemente con su esposa, saltó M. Caillaux.

El grito que estaba allí al reconocerle, prorrumpió en gritos de: ¡Abajo Caillaux!

Este y su acompañante tomaron un automóvil, desapareciendo rápidamente.

**Comienza la sesión**

Madame Caillaux lleva el mismo vestido que ayer.

Al entrar en la sala celebra una rápida conferencia con su abogado.

Comparece primero el ordenanza de "Le Fíguro", Strac, quien relata la llegada de madame Caillaux a la redacción.

Cree que cuando ella hizo los disparos se hallaban agresora y agredido a un metro de distancia uno del otro.

Declara luego el jefe de los ordenanzas de "Le Fíguro", M. Nicet.

Describe minuciosamente cuanto presenció.

Afirma que madame Caillaux no le dió su nombre, sino que le dijo que M. Calmette la conocía perfectamente y que la recibiría inmediatamente.

Manifiesta que pasó al despacho de Calmette, entregándole la tarjeta que ella le había dado y que el director de "Le Fíguro" le mandó introducirle.

En el resto de la declaración nada nuevo dice.

**Comienza la sesión**

Seguidamente comparece el novelista Paul Bourget, que se hallaba con Calmette cuando anunció a madame Caillaux.

Calmette dice—la mandó pasar y yo salí de su despacho.

A los pocos momentos oí el ruido de las detonaciones, acudiendo presuroso.

Relata a continuación el cuadro que se ofreció a su vista.

Desfilan luego varios redactores y algunos empleados de "Le Fíguro", que nada nuevo dicen.

La única declaración importante de estos testigos es la del periodista Giraudeau, quien afirma que después de disparar madame Caillaux, dijo:

—Esta era la única manera de acabar.

Después declara el publicista Voisin, que estaba en la redacción de "Le Fíguro" el día del crimen.

Dice que allí no se ocuparon de madame Caillaux.

Esta interrumpele, diciendo:

—La hoja está dispuesta, pero no hay medio de publicarla porque hay que insertar un largo documento referente a M. Caillaux.

—Eso es falso—replica Voisin.

—Certísimo—afirma ella.—Todavía hay más; un amigo acorrióse a M. Voisin, diciéndole: Esto cuesta muy caro, porque han lanzado lebrres a la casa por todas partes.

Voisin sostiene que no dijo nada.

Intervienen los abogados y se da por terminado el incidente.

Después declara todo el personal de "Le Fíguro".

Los redactores sostienen que no se pensó en publicar las cartas íntimas.

El abogado defensor: ¿Dónde están esos documentos?

El doctor Bew dice que al caer Calmette fueron recogidos por el cajero y que éste los guardó.

A las 2.40 se suspende la sesión.

**Continúa la vista**

Reanudada la sesión a las tres y cuarto.

La sala está invadida por gente extraña y de mal aspecto.

El acusador privado, M. Chenu, lee varios documentos.

Después da lectura a la declaración prestada por el presidente de la república a raíz de ocurrido el suceso.

**Declara Caillaux**

Es introducido en la sala M. Caillaux.

Lleva bajo el brazo una voluminosa cartera.

Comienza su declaración dando prolijos detalles de su vida íntima

un recorrido por su demarcación, advirtiéndole que reina completa tranquilidad.

Enviáronse á las posiciones varios convoyes, sin novedad.

Se han celebrado varios zocos, á los que acudió numerosa concurrencia.

Más detalles del combate

Otro despacho oficial de Tetuán dice lo siguiente:

Tetuán.—Al hacer esta mañana la descubierta en la posición de Mogote una sección de infantería de Mallorca, recibió una tremenda descarga del enemigo, que se había apostado en las inmediaciones.

La sorpresa fué terrible, cayendo á tierra los diez soldados que formaban la sección, quedando solo en pie el sargento que los mandaba.

Este continuó haciendo fuego, pero una nueva descarga le hirió también.

Inmediatamente salieron otras fuerzas, rechazando á los moros y recogiendo á los heridos.

Nosotros tuvimos siete muertos y cuatro heridos.

Las tropas persiguieron á los rebeldes. Mandaba las fuerzas que acudieron en auxilio de la sección el capitán D. Luis Alonso, que se portó heroicamente.

De estas tropas el primero que cayó herido fué el teniente Asensio; al cual se recogió en gravísimo estado, falleciendo á los pocos momentos de haber ingresado en el hospital.

También falleció el soldado Salvador Gándia.

Nueva agresión de los moros

Tetuán.—Esta mañana hubo una nueva agresión por parte de los rebeldes. La melalla del jalfá tuvo un encuentro con los rebeldes, cogiendo vivo á uno de ellos, con todo su armamento.

Al llegar cerca de la plaza quiso escapar, dándosele muerte.

Una condecoración

Esta mañana verificóse en el Palacio de la Residencia, en Tetuán, el acto de imponer al gran visir la cruz de Isabel la Católica.

Impusosela el general Marina, cambiándose los discursos de rúbrica.

Mezquita destruida

Por consecuencia del cañoneo de ayer fué destruida la mezquita de Buselán.

Siguen los tiroteos

Comunican de Tetuán que esta mañana el batallón de cazadores de Madrid que protege el camino de Tetuán, tuvo un tiroteo con los rebeldes.

Estos sufrieron muchas bajas.

Un incendio

Anoche se quemaron los matorrales de los poblados de Benimesala, Buselán y Ben-Karich.

El teniente Asensio.—Sentimiento en Valencia.

Telegrafian de Valencia que el teniente Asensio, muerto en el último combate, tiene allí familia.

Esta ha recibido noticia de la muerte. Muchas personalidades fueron á visitarla para darle el pésame.

Entierro de las víctimas.—El general Marina

Comunican de Tetuán que el cadáver del teniente Asensio fué conducido á Ceuta, dond será enterrado, cumpliendo la voluntad del finado.

Otros despachos dicen que han sido enterrados todos los muertos en el combate de ayer.

El general Marina marchó á Malalien, acompañado de su estado mayor.

Un robo

Los moros robaron en Río Martín una lancha llena de aparejos de pesca, propiedad del contratista de carreteras D. Bonifacio López.

El nuevo alcalde de Madrid

MADRID 21.

Toma de posesión.—Un incidente

Á las once de la mañana reunióse el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para dar posesión al nuevo alcalde Sr. Prast.

Presidió el ministro de la Gobernación. Asistieron todos los concejales y el alcalde saliente.

Pronunciáronse los discursos de rúbrica. El concejal socialista Sr. Besteiro pidió la palabra para protestar contra los nombramientos de alcaldes de real orden.

El ministro de la Gobernación considera inoportunas estas palabras, dado el acto que se celebra.

Protesta el Sr. Besteiro contra las manifestaciones del ministro.

El Sr. Sánchez Guerra dice que no puede tratarse en esta sesión nada que no se ciña al objeto de la convocatoria.

Sr. Besteiro.—agrega—no puedo consentir, con arreglo á la ley, que se continúe por este camino.

Los socialistas protestan.

El Sr. Besteiro: Por lo visto no puedo hablar más que lo que el ministro indica.

El Sr. Sánchez Guerra amenaza con retirar la palabra.

El Sr. Besteiro califica de atropello el proceder del ministro en vista de lo cual se sienta, haciendo constar su protesta contra las intemperancias de los ministros.

El Sr. Sánchez Guerra sostiene que no hay intemperancia.

El Sr. Besteiro declara que lo deja á la consideración de los concejales.

Los radicales y socialistas protestan, diciendo que guardan silencio ante la actitud del ministro.

El incidente ha sido muy comentado.

Habiendo después el Sr. Sánchez Guerra sobre lo ocurrido, dijo que no estaba dispuesto á que allí se celebrase una especie de mitin.

Extranjero

MADRID 21.

Buque español encallado

En Londres recibióse un telegrama de Flamborough diciendo que se ha visto encallado á un gran vapor español.

Hasta ahora desconocese su nombre y matrícula.

El buque hállase al Sur del Cabo Flamborough.

Asquith y los irlandeses

Mr. Asquith continúa sus trabajos en la Cámara de los Comunes, buscando un arreglo para la cuestión de Irlanda.

Catástrofe de aviación

Un biplano militar que evolucionaba cerca de Portsmouth, cayó desde gran altura.

En el accidente perecieron un teniente que guiaba el aparato y un pasajero que conducía.

La revolución en Santo Domingo

Comunican de Puerto Príncipe que los insurrectos penetraron en la población, dirigiéndose al palacio del Gobierno provisional, con el fin de apoderarse de él.

Las fuerzas que lo defendían salieron al encuentro de los rebeldes, trabándose un sangriento combate.

Los insurrectos fueron derrotados y hechos prisioneros sus jefes.

A éstos se les fusiló inmediatamente, quedando restablecido el orden.

Astilleros ardiendo

Comunican de Hamburgo que se ha declarado un incendio en los astilleros.

Comenzó en los puntales que sostenían un barco en construcción.

Mina destruida

Dicen de Nueva York que los obreros de Port Nille, quienes se hallan en huelga, pusieron una bomba de dinamita en la mina "Coronado", la cual quedó destruida por la explosión.

SE VENDEN

las siguientes líneas: Cantón Grande, número 22, San Andrés, número 23, Camino Nuevo, números 187, 188, 190, 194, 196 y 198, Fuente del Monte, números 11, 13, 14, 16, 18 y 20, Calle del Pozo, números 1, 2, 3, 5, 6, 8, 9, 10, 11, un solar y una huerta arañada número 7 de 2.589 metros cuadrados de capacidad superficial. Travesía de Rubine, números 7 y 9. Para informes dirigirse á don Baltasar de Llano, Cantón Grande, número 22, 3º, de 12 á 4 de la tarde.

Arriendo en la estación de Cúrtis

Se arrienda la casa que estuvo destinada á botica y últimamente á café, en la estación de Cúrtis, con ligua al muelle y andén de la misma, compuesta de cuandras, patios, habitaciones espaciales, de plantas baja y alta.

Informará su dueño, en la Gándara de Boimorto y durante todo el mes de Agosto.—Real, 32, 1.º

TEATRO CIRCO EMILIA PARDO BAZÁN

El 24 del actual se celebrará por concurso el arrendamiento de este coliseo desde el primero del próximo entrante Agosto hasta el 31 de Octubre del corriente año.

Las proposiciones serán presentadas en pliegos cerrados y con arreglo á las condiciones de que informará el señor Tesorero.

La Coruña, 16 de Julio de 1914. El Secretario.

Laureano Martínez y Hermano

Corredores de Comercio y Agentes de Negocios

Realizan cuantas operaciones se les confieren inherentes á ambas profesiones.

Habilitados de clases pasivas y tramitación de expedientes.

Administradores de fincas.

Compran créditos de Ultramar ó se encargan de su cobro.

Intervención de operaciones en el Banco de España.

Subdirectores de la Compañía Anónima de Seguros "Aurora".

MARINA, 17.-Bajo. — LA CORUÑA

EL TUNEL

Novela por BERNARDO KELLERMANN

Traducción y prólogo por RAMÓN M. TENREIRO

5 pesetas.

Librería ZINCKE

CANTON GRANDE, 27.—La Coruña.

EL TUNEL

Interesante novela que ha obtenido un éxito sensacional en Alemania, escrita por Bernard Kellermann, traducción y prólogo del renombrado escritor coruñés Ramón M. Tenreiro.

Un volumen en rústica de más de 500 páginas, 5 pesetas.

Librería de la Fuente. Cantón Pequeño, 13 LA CORUÑA

Sacos vacíos usados

Se compran en grandes partidas

Marcelino Menéndez Fano.—Coruña.

LA ELECTRICA

51—REAL—51

Carlos Vaamonde

Materia eléctrica.—Instalaciones de luz y timbre

Bicicletas y accesorios

Máquinas para fotografía, Papel, Placas, etcétera, etc

Real 51, La Coruña

CASA DE CAMPO de muy buenas condiciones,

se alquila en la Gira, Sigüra, con hermoso patio, jardín, huerta y árboles frutales.

Dan razón Real, 41, ó en la misma finca.

CLASES DE CALCULOS MERCANTILES, Teneduría de libros y Prácticas comerciales, por S. Casanova, Tenedor de libros y Profesor mercantil.—Fontán, número 6, 2.º

Venta

Se hace de la hermosa posesión que en S. Salvador de Abancos y á 20 minutos de la villa de Melid con carretera posee D. Joaquín Quiroga Vázquez, compuesta de casa principal, varios lagares, saraos, molinos, batana con un salto de agua de 8 metros y extensa pradería, todo junto. PROPOSICIONES: á D. Benigno Vaamonde, médico de Melid ó al propietario, Cortes, 88, 2.º, 1.º, Barcelona.

FABRICA de lunas y cristales de todas clases y tamaños, plateados y biselados.—Rótulos artísticos en cristal.—Vidrieras de colores montadas en canutillos de plomo ó latón.—Seguro de cristales destruido y grabado al ácido.

Narciso F. Ferreir, Panaderas, 23.—La Coruña

Teléfono 362

Especialidad en aparatos niquelados para escaparates.

Diabetes, Disenteria, Flegones, Gastroenteritis, Acné y otras afecciones de la piel.

Levadura de Cerveza GRANULADA ESPINAR

La excelente preparación de este producto ha hecho que todos los médicos la recomienden por sus rápidos y excelentes efectos.

Depositarlos exclusivos para la venta al por mayor en La Coruña: los Sres. Sucesores de J. Villar, Droguería.—D. Fermín Bescan

sa, Droguería.—La Coruña.

De venta: Farmacias y Droguerías

NOTAS ÚTILES

Registro civil.

Día 21.—Nacimientos: Vicenta Rocha Civeira, Joaquín Fraga Serrano y Julia Barreiro Rodríguez.

Defunciones: Luis Ferreiro Seijo, 5 meses (enteritis).

Matrimonios: Ninguno.

ANUNCIOS

La tumba de las moscas es el papel "Tanglefoot"

(15 cts. doble hoja drops). Más práctico es tener las moscas aprisionadas sobre una hoja de papel que esparcidas por toda la habitación, como sucede empleando medios de intoxicación.

La revolución en Santo Domingo

Comunican de Puerto Príncipe que los insurrectos penetraron en la población, dirigiéndose al palacio del Gobierno provisional, con el fin de apoderarse de él.

Las fuerzas que lo defendían salieron al encuentro de los rebeldes, trabándose un sangriento combate.

Los insurrectos fueron derrotados y hechos prisioneros sus jefes.

A éstos se les fusiló inmediatamente, quedando restablecido el orden.

Astilleros ardiendo

Comunican de Hamburgo que se ha declarado un incendio en los astilleros.

Comenzó en los puntales que sostenían un barco en construcción.

Mina destruida

Dicen de Nueva York que los obreros de Port Nille, quienes se hallan en huelga, pusieron una bomba de dinamita en la mina "Coronado", la cual quedó destruida por la explosión.

ULTIMA HORA

MADRID 22.

Esta madrugada dijones el subsecretario de Gobernación que no tenía noticias de Marruecos.

Añadió que la combinación de gobernadores no será tan extensa como muchos creen.

El Sr. Ortuño salió de Gijón para Santander.

Según comunica el Director general de Correos, en el incendio de Navalmaral se quemaron 182 cartas certificadas y siete sacas de correspondencia.

El juez incautóse de 48.700 pesetas en valores declarados.

Solucionóse la huelga de ferroviarios de Irún.

El alcalde de Valencia retiró su dimisión á instancias del Gobierno.

Por cuestiones personales fué agredido el alcalde de Villanueva de Córdoba.

Hoy saldrá el Sr. Ugarte para Fuerteventura.

En Lisboa celebróse una asamblea republicana electoral, presidida por Vasconcellos.

Los oradores hicieron la apología de la república, afirmando la necesidad de prevenirse ante los próximos sucesos.

Acordóse dar un voto de confianza al directorio de la república.

Costa expuso el programa, combatiendo á los monárquicos.

A la salida, varios grupos dieron gritos hostiles á los asambleístas.

En la calle de Santo Domingo un grupo hizo varios disparos, resultando algunos heridos, entre ellos dos niños.

Almeida habló en Setúbal en un mitin antirrepublicano, promoviendo á la salida un tumulto y dándose gritos contra Costa.

En otras poblaciones hubo disturbios, dándose cargas por la fuerza pública.

Dicen de Valencia que los representantes en Cortes, diputados y concejales ministeriales, han acordado retirar sus dimisiones.

El domingo conmemorarán los radicales la semana trágica.

Asegúrase que los Sres. Corominas y Cárner abandonarían accidentalmente la vida pública.

La policía de Barcelona detuvo á un apache francés, encontrándole 11.700 francos y algunas alhajas, cuya procedencia no supo explicar.

Bolsa de Madrid

Cotización de valores del día 21

4 por 100 interior . . . . . 80'65

4 por 100 amortizable . . . . . 90'00

5 por 100 amortizable . . . . . 101'25

Cambios: París vista . . . . . 103'75

Londres vista . . . . . 26'11

Acciones

Nortes . . . . . 00'00

Alicantes . . . . . 00'00

Tabacos . . . . . 284'50

Banco de España . . . . . 45'00

Español Río de la Plata . . . . . 34'00

Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100 . . . . . 97'40

Ancareras de España preferentes . . . . . 41'00

ordinarias . . . . . 43'00

obligaciones . . . . . 74'00

Banco de Galicia y Buenos Aires . . . . . M. L. 51'00

Bolsa extranjera

Consolidado inglés . . . . . 2 1/2 por 100

francés . . . . . 3 por 100

Exterior español . . . . . 4 por 100

Argentina . . . . . 5 por 100

Uruguay . . . . . 3 1/2 por 100

Brasil . . . . . 5 por 100

México . . . . . 5 por 100

Hipót. Argent. . . . . 6 por 100

Banco Central Mejicano . . . . . L. 40'12

96'90

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO EMILIA PARDO BAZAN

Espectáculo de cine y variedades.

Sesiones á las 7 y media y á las 10 de la noche.

Debut de la artista de fama mundial.

Henriette Lefevre, la Reina del Diálogo

el mayor éxito del Circo Parish, de Madrid.

PROGRAMA CINEMATOGRAFICO

Artemio busca la tranquilidad.

La conciencia del procurador, primera parte.

La conciencia del procurador, segunda parte.

El tratamiento.

El chico de la sonrisa, primera parte.

El chico de la sonrisa, segunda parte.

Precios: Palco, 5 pesetas. Butaca, 0'80. Entrada de primer piso, 0'40. Idem de segundo, 0'30. Niños y niñas, 0'20.

El sábado "La Tormenta".

NOTAS ÚTILES

Registro civil.

Día 21.—Nacimientos: Vicenta Rocha Civeira, Joaquín Fraga Serrano y Julia Barreiro Rodríguez.

Defunciones: Luis Ferreiro Seijo, 5 meses (enteritis).

Matrimonios: Ninguno.

ANUNCIOS

La tumba de las moscas es el papel "Tanglefoot"

(15 cts. doble hoja drops). Más práctico es tener las moscas aprisionadas sobre una hoja de papel que esparcidas por toda la habitación, como sucede empleando medios de intoxicación.

La revolución en Santo Domingo

Comunican de Puerto Príncipe que los insurrectos penetraron en la población, dirigiéndose al palacio del Gobierno provisional, con el fin de apoderarse de él.

Las fuerzas que lo defendían salieron al encuentro de los rebeldes, trabándose un sangriento combate.

Los insurrectos fueron derrotados y hechos prisioneros sus jefes.

A éstos se les fusiló inmediatamente, quedando restablecido el orden.

Astilleros ardiendo

Comunican de Hamburgo que se ha declarado un incendio en los astilleros.

Comenzó en los puntales que sostenían un barco en construcción.

Mina destruida

Dicen de Nueva York que los obreros de Port Nille, quienes se hallan en huelga, pusieron una bomba de dinamita en la mina "Coronado", la cual quedó destruida por la explosión.

ULTIMA HORA

MADRID 22.

Esta madrugada dijones el subsecretario de Gobernación que no tenía noticias de Marruecos.

Añadió que la combinación de gobernadores no será tan extensa como muchos creen.

El Sr. Ortuño salió de Gijón para Santander.

Según comunica el Director general de Correos, en el incendio de Navalmaral se quemaron 182 cartas certificadas y siete sacas de correspondencia.

